

1983(毎月1回)
9月号

(村の面積)

332.60km²

発行所 福井県大野郡和泉村

広報 いすみ

(昭和58年8月1日現在)

村の人口

総人口	1,347人
男	677人
女	670人
出生	1人
死亡	0人
転入	6人
転出	10人
世帯数	436世帯

交通安全はみんなの願い



9月2日(金)交通安全全国キャラバン隊が役場庁舎前に到着。

みんなで越美北線を利用しよう。

真夏の成人式

旧盆の八月十五日(月)、恒例の“真夏の成人式”が中央公民館で新成人十四人のうち九名が出席して行われました。

十四名が大人の仲間入り

覚をもつて充実した人生を切り開いて、そう明な社会人として活躍されることを期待します」とあいさつ。続いて議長、教育委員長、中央公民館長から温かい激励や祝福のこと

とばを受け、村から立派な社
会人になつてもらおうと社会
人手帳や記念アルバムが一人
ひとりに贈られました。

これにこたえ新成人を代表
して中内雅希代さんが誓いと
お礼のことばを述べ式を終え
ました。

この後、記念撮影と懇親会
が行われました。

新成人は次のとおりです。

佐々木基夫	加藤和徳
下出 良典	朝日 上大納
土谷 英美	川合
野呂 二三三	
岡田 林 村上 勝二 幸子	下山 上大納
河口 加賀美津枝	上大納
鳥谷部君子 陽子	上大納
上大納	上大納

オウレン畑の 害虫防除

最近オウレンの苗畑で白絹病が、さらに本畑で害虫による食害が多く見られます。白絹病は梅雨時に発生し病症としては、クモの巣状の菌がダメ形の形で広がるのが特徴でそのまま放置しておくと苗畑が全滅するため、予防するには床土、ほ場消毒を行うか同一箇所での連作をさけることです。（薬剤はクロールピフリンを使用してください）

本畑では、一般野菜などの隣作によりアオムシ、ヨトウ

ムシなどのさなぎによる葉の食害や土中のコガネムシのさなぎによる毛根の食害が起これば、いずれもオウレンの生育上影響を与えるので注意してください。（薬剤はアオムシヨトウムシ→サリチオン、ランネット。コガネムシ→ダイヤジノン粒、バイジット粒を使用してください）



▲誓いとお札を述べる中内雅希代さん



戦没者及び殉職者 合同慰靈祭を実施

戦没者及び殉職者合同慰靈祭が八月十九日(金)、午前九時から忠靈塔前で行われました。この日、知事代理として高志福祉事務所長、高志地方町村会長など来賓多数が参列され香煙のたちこめるなかを、遺族七十数名の方々が泉下の靈に冥福を祈りました。

薬剤の使用は、林産物生産促進組合へお問い合わせください。

訪ソ青年の船に参加して

日本人とロシア人

バイカル・モスクワコース

岡田富士雄(23歳)



初めて行くソ連、話だけしか聞いたことのないソ連、私はソ連に行くまで、ソ連と言う国は何を考えているのか

わからぬ、暗いイメージしか持つていなかつた。しかし、実際にソ連に行きロシア人と話しをしてみると國はちがつても同じ人間、心は通じるということを強く感じた。たとえば、初めて会つ

たロシア人とあいさつした時のことです。初めて会つたにわかぬのがわかると「どこかもかわらず明るく答えてくれた」私たちがロシア語が出来ないのがわかると「どこから来た……」と体で表現してくれるのです。

私は、ふと日本人が初めて会う外人にあいさつをされてもなん人の人が答えられるかと思つた。たぶん数えるくらいしかいないのではないか。私は、道端で十人のロシア人に對して案の定、一人として私はその時ロシア人に感激してしまいました。

最近、日本では校内暴力などで、現在の教育のあり方が社会問題になつてゐる。現在の教育を考えた場合、人よりも多く点数を取りなさいと言う考え方先行し、人間の基本であるあいさつなどが軽視されているように思われる。

私は、日本とソ連を考えた場合、民主主義、社会主義と言ふ考え方の違いがあり、そこには長所や短所はあると思う。たとえば、私たちがソ連へ行つて研修中にソ連の教育

更新制から終身免許に改正

16ミリ映写機操作免許

今まで三年に一度行われていた16ミリ映写機操作免許の更新が、四月一日から終身免許に改正されました。

卷之三

事故から守ろう

交通事故による死者は、昨年、六年ぶりに九千人を超えたが、今年に入つても、依然として増加の傾向にあります。

今年一月から六月までの交

交通事故による死者は全国で四千四百十九人と、昨年に比べ二百四十五人（五・九%）の増加となっています。

死亡事故の内容を見ると、相変わらず子供とお年寄りが多く、とりわけお年寄りの犠牲者が目立ちます。

今年も「秋の全国交通安全運動」（九月二十一日～三十日）が行われますが、「子供とお年寄りを交通事故から守ろう」が、重点テーマの一つとなっています。

そこで、今回はとりわけ犠牲者の多いお年寄りの事故防止に焦点を合わせ、交通の面から見たお年寄りの心理と行動特性について考えてみまし

「**心理その1**」変化する交通状況に対応できないケースが目立つあります。お年寄りは、交通ルールをはじめとする「交通環境」の変化についていけないことがあります。

ドライバーの方へ

お年寄りの心理や 特性を知ろう

お年寄りの心理を知る——交通事故を防ぐ第一歩として
お年寄り特有の心理と行動特性について見てみましょう。

多くなった現在の状況を実感としてつかみにくく心理状態にあります。

年をとると、当然、体力をはじめ運動機能や感覚機能が低下します。

しかし、本人はまだまだ若いつもりでいるため、この“意識と現実”的ギャップが事故を招きやすくなっています。

「心理その3」ときに、身勝手と思えるような行動をとることがある

基本的な交通ルールを知っているお年寄りでも、身勝手としか思えない行動をとることがあります。

例えば信号の変わりめで横断を始めたり、近道をして横断してはいけないところを渡つたりしてしまうようなことです。

各種会合などに

山開センターを

山村開発センターが八月二十日から利用開始をし、その間各種の会合などの会場として利用されています。これからも各種研修会、会合、催し物などの会場として利用してください。

申し込み先 産業観光課
利用時間 午前9時から午後10時まで

村民指標

1. 生かそう豊かな自然を
 2. 育もう愛の心を
 3. 見つめよう未来の空を

覚せい剤、シンナーなどの
乱用者を追放しよう。
守るのはあなた自身です。

【相談窓口】
福井県厚生部医務薬務課・保健所・警察署

もう一人あなたの職場に障害者

九月は「心身障害者雇用促進月間」です。

◎心身障害者の雇用促進のための運動が全国で進められています。

◎一人でも多くの心身障害者が企業の一員として働く職場を得られますよう、事業主の皆さんのご努力とご理解をお

ともに働き、ともに生きることがごく自然である社会を実現します。

冠婚葬祭の簡素化更に運動を強力推進

明けゆく和泉村民運動推進協議会

五十六年に発足した生活改善推進委員会の提唱による冠婚葬祭の簡素化運動は皆さんのご協力を得て、着実に実行されつつあります。このたび、明けゆく和泉村民運動のふるさとづくり推進委員会では、この運動をさらに強力に推進するため次の六と八の二項を追加いたしました。

多少の困難や抵抗がありますが、「住みよく明るい村づくり」のため、あえて実行されるようご協力をお願ひます。

(6) 葬儀の祭壇は見えを張らず並み以下とすること。

※会議、会合などはお互いに迷惑をかけないように、約束の時間を守ろう。

願います。(58年9月10日発行)

モミ乾燥機からの火災をなくそう

農家では、秋の取り入れが始まるとモミ乾燥機を使用する

と、ただし礼状はよい。②葬儀のときの香典返しはしないこと、ただし礼状はよい。

③お通夜のときは、お茶のみとし、菓子はださないこと。

④葬儀のときの供花・供物に

個人名はださないこと。

⑤葬儀の日の食事は簡素にし

引出物(初七日をはじめすべ

りの年忌法要を含む)はつけないこと。

⑥葬儀の祭壇は見えを張らず並み以下とすること。

●乾燥機は防火上安全な場所に設置する。

●乾燥機の点検、整備はよく行う。

●燃料は適正なものを使用しないこと。

●燃料の灯油は法令で危険物と定められています。百

以上の貯蔵取扱いは届出などが必要です。

●乾燥中は適時巡回し安全確認を行なう。

救急車の正しい利用法

◆ 救急車は次のようなとき利用できます。

● 火事や地震などでケガや病気になつたとき。

● 交通事故など屋外や公衆の出入する場所でケガや病気になつたとき。

● 屋内で生じた事故、例え

ばガス中毒、やけど、急病などで他に適当な搬送手段

がないとき。

● 救急車は次のよ

いとき使

わないでください。

● 緊急に搬送する必要がない傷病者。

● 救急車はどんな容態状況

か。

● 連絡者の氏名と電話番号

◆ 救急車は次のよ

いとき使

わないでください。

● 救急車は次のよ

いとき使

わないでください。

● 救急車は次のよ

いとき使

わないでください。

● 救急車は次のよ

いとき使

わないでください。

● 救急車は次のよ

いとき使

秋

食べすぎにつけよう

秋は「食欲の秋」とか「味覚の秋」といわれるほどで、さわやかな気候で食欲もよくなり、季節の食品も豊富に出まわります。

夏の暑さで消耗した体力を回復させるのはよいのですが、ついついゆだんして食べすぎ。ないよう注意したいものです。

家庭にヘルスメーターを備えて、日曜日の朝食前など毎週定期的に体重を記録しておきましょう。自分の標準体重を越えないチエックも必要です。

し、理由もなく急激に体重が減つてくる場合は、健康診断が必要です。

●朝食は一日の健康的活動力

とくに中年以降の人は、腹八分目の食事を守り、運動不足にならないよう注意します。

食べすぎによる肥満が、高血圧や動脈硬化、糖尿病などの成人病を誘発しやすくすること、よくご存知のとおりです。

すると空腹時のエネルギー貯蔵のため、脂肪組織が発達するという実験データがあるほどです。朝食ぬき、昼はそば夕食たっぷりという食生活はかえつて脂肪がつきやすい結果になります。

さらに朝食を抜くと前の晩夕食たっぷりという食生活はかえつて脂肪がつきやすい結果になります。

から15~16時間絶食状態になります。そのため血糖がさがって脳神経の働きがぶくなり仕事の能率低下の原因にもつながります。

早起きしてラジオ体操、そしてバランスのとれた朝食をとるのが健康生活です。

さんは、今からでも遅くはありません。不安のない老後を送るために、すぐに国民年金に加入することをおすすめします。加入の手続きは簡単です。役場の国民年金係へ印鑑をもつて加入手続きを行つてください。

加入することで、この資格期間を満たせば加入期間に応じた通算年金が受けられます。

加入されることをおすすめします。加入の手続きは簡単です。

ナラリーマンの奥さん

国民年金はあなたの自身の年金

年金は老後の保障だけではなく、万が一のときには、母子年金や障害年金などの保障もあります。

さらにナラリーマンの奥さん

が厚生年金などに加入している

た期間で、奥さんが国民年金

に加入しなかつた期間も年金

を受ける資格期間(二十五年)

に算入されるため、一年以上

い老後の暮らしを考えるとき

奥さんが国民年金に加入していれば、ご主人の年金とは別に、国民年金からも奥さん自身の年金を受けることができます。

老後の生活にとって大変助かるものとなります。また国民



短歌コーナー

在りし日の 面影のなお 偻ばるる
手を洗う 泉水の水面に ゆれる影
香華をたむけ もろ手を合す
忘き実母に似て お念仏あふるる

千代子 水蓮

◆赤ちゃん誕生 (敬称略)
名前 保護者 続柄 住所
田村あさひ 敏雪 次女 朝日
あさひちゃん